

Aus den Verbänden

Wählen gehen – für eine starke Demokratie

Deutscher Bibliotheksverband zu den anstehenden Wahlen in 2024

<https://doi.org/10.1515/bd-2024-0047>

2024 wird in vielen Kommunen, Bundesländern und in Europa gewählt. Zum Wahljahr 2024 ruft der Deutsche Bibliotheksverband die Menschen auf, demokratisch wählen zu gehen und damit ein klares Zeichen für Demokratie und Rechtstaatlichkeit zu setzen. In dem Positionspapier unterstreicht der dbv die Rolle von Bibliotheken beim Zugang zu Informationen und Medien. Denn mit dem Zugang zu Informationen sichern Bibliotheken ein wesentliches demokratisches Grundrecht.

Dazu Volker Heller, Bundesvorsitzender des Deutschen Bibliotheksverbandes e.V. (dbv): „Wir haben das Glück, in einem Land zu leben, in dem wir frei und unabhängig unsere Parlamente wählen können. Demokratie und Rechtsstaatlichkeit sind auf eine lebendige demokratische Kultur angewiesen. Und damit auch auf eine aktive Nutzung des Wahlrechts. Wir laden die Menschen in Deutschland dazu ein, ihre Bibliotheken vor Ort zu besuchen und die dort zur Verfügung stehenden Medien und Informationen zu nutzen, um sich über die anstehenden Wahlen zu informieren. Denn nur gut informierte Bürger*innen können sich kompetent in demokratische Beteiligungsprozesse einbringen. In und jenseits von Wahlen.“

Für Bibliotheken, die auf die anstehenden Wahlen aufmerksam machen möchten, hat der dbv Plakate und Social-Media-Grafiken entwickelt sowie Workshopideen und Informationen zusammengestellt, die auf der Webseite des dbv heruntergeladen werden können.

Weitere Informationen im Internet

- Positionspapier des Deutschen Bibliotheksverbandes e.V.: https://www.bibliotheksverband.de/sites/default/files/2024-04/20240423_Wählen_gehen_Positionspapier_dbv_final.pdf
- Informationen und Materialien zum Download: <https://www.bibliotheksverband.de/wählen-gehen-fuer-eine-starke-demokratie>

Deutscher Bibliotheksverband

Der Deutsche Bibliotheksverband e.V. (dbv) vertritt mit seinen mehr als 2.000 Mitgliedern bundesweit fast 9.000 Bibliotheken mit ca. 25.000 Beschäftigten. Sein zentrales Anliegen ist es, Bibliotheken zu stärken, damit sie allen Bürger*innen freien Zugang zu Informationen ermöglichen. Der Verband setzt sich ein für die Entwicklung innovativer Bibliotheksleistungen für Wissenschaft und Gesellschaft. Als politische Interessensvertretung unterstützt der dbv die Bibliotheken insbesondere auf den Feldern Informationskompetenz und Medienbildung, Leseförderung und bei der Ermöglichung kultureller und gesellschaftlicher Teilhabe für alle Bürger*innen.

URL: www.bibliotheksverband.de

Pressekontakt

Deutscher Bibliotheksverband e.V. (dbv)

Kristin Bäßler, Leitung Kommunikation / Pressesprecherin

Tel.: + 49 (0)30 644 98 99 25 | E-Mail: baessler@bibliotheksverband.de